

Le général Louis Duportail (1743-1801), dernier ministre de la guerre de la monarchie française

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Type de support : Volume

Titre(s) : Le général Louis Duportail (1743-1801), dernier ministre de la guerre de la monarchie française
[Texte imprimé] / Serge Le Pottier ; [sous la direction de] Hervé Drévilion

Auteur(s) : Le Pottier, Serge

Autre(s) responsabilité(s) : Drévilion, Hervé (1963-....) (Directeur de thèse)

Brun, Jean-François (1957-....) (Opposant)

Virol, Michèle (Opposant)

Bois, Jean-Pierre (1945-....) (Opposant)

Villiers, Patrick (Opposant)

Université Panthéon-Sorbonne Paris - Organisme de soutenance

Production : 2022

Description matérielle : 1 vol. (735-17-72 p.) : ill. en coul. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : General Lewis Duportail "1743-1801", the last Minister of War, of the French monarchy eng

Note sur la responsabilité : Ecole(s) Doctorale(s) : École doctorale d'histoire (Paris). Laboratoire de rattachement : ED113

Autre(s) contribution(s) : Jean-François Brun, Michelle Virol, Jean-Pierre Bois, Patrick Villiers
(Membre(s) du jury)

Note sur la provenance : Don Jean-Pierre Bois, 2022

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 651-653

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat histoire Université Paris 1 Sorbonne 2022

Résumé ou extrait : Les Etats-Unis manquant d'officiers qualifiés en fortifications, au début de leur guerre d'indépendance demandèrent à Louis XVI « 4 Engineers ». Duportail du Génie négocia le contrat avec B. Franklin. Avec 3 autres officiers, il servit les Américains durant 6 ans, créant et commandant le Génie de G. Washington. Il devint son conseiller stratégique, puis organisa les actions alliées pour la victoire de Yorktown, la paix et à la gloire du Génie français. Le conflit terminé, ce Génie lança un vaste

programme de travaux pour le développement de la nouvelle nation ; les présidents américains enrôlèrent les successeurs de Duportail. Retourné en France, Duportail appuyé par Lafayette, devint ministre de la Guerre, au début de la Révolution. La Constituante fut une réussite de réorganisation de l'Armée. Carnot et Bonaparte en bénéficièrent. Il dut subir la volonté de la Législative voulant se débarrasser du roi. Il démissionna. La Terreur le condamna à mort. Il échappa à la sentence et vint aux Etats-Unis. Bonaparte le rappela ; il mourut sur le bateau de retour. Sa réputation lui valut plus tard le surnom de Father of Engineers. Le Corps of Engineers adopta la devise « Essayons », visible dans tous les Etats-Unis. Le « Corps » gère le plus gros Actif économique du Monde.

At the beginning of their Revolutionary War, the future United States of America were standing need of officers able to build fortifications. They asked Louis XVI 4 Engineers. Duportail negotiated the contract with B. Franklin, he served the Americans with 3 other officers, for 6 years, creating and commanding the Engineers of G. Washington. He became his strategic councilor, and later organized combined operations for the victory of Yorktown, for Peace and for the French Engineers fame. The new Corps with the assistance of French Engineers issued a new policy of Works as main factors for progress in the new nation. New elected presidents urged for Duportail successors. Back to France, thanks to Lafayette, Duportail was named Ministry of War at the beginning of the Revolution. The mandate of our "Constituent Assembly" was a true success; Carnot and Bonaparte will profit of it. Duportail suffered the unmerciful will of the New Assembly named "Legislative". They only tried to get rid of the king and his servants ! He had to resign. The Terreur sentenced him to death. He fortunately had a short escape and sailed to the USA. Bonaparte tried to call him again; but he died and was buried at sea. Later his fame made him nicknamed Father of Engineers, and the Corps of Engineers passed the motto Essayons which may be seen everywhere in the States. Nowadays the Corps is managing the hugest Assets all over the World.

Sujet - Nom de personne : Duportail, Louis Lebègue (1743-1801)

Sujet - Collectivité : Etats-Unis Army. Corps of engineers.

Sujet - Nom commun : Ingénieurs militaires

Sujet - Nom géographique : États-Unis -- 1775-1783 (Révolution)

États-Unis -- 1775-1783 (Révolution) -- Participation française

France -- 1789-1815

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Biographie

Thèses et écrits académiques